Querido Gregorio:

En la dificil tarea de escribir sobre la ideas del Che para incluir ese pequeño ensayo, o nota, en un librito que un grupo de jovenes cree necesario digundir, he dejado pasar un mes sin contestar tu carta y solicitud de colaboración para el "Testimonio Argentino". Por supusto que lo enviare dentro del plazo exigido puesto que me limitaré a ampliar un poco lo que mandé a la revista CASA.

Sugiero que se solicite colaboracióna Raul Walsh (Editorial Alvarez) y a Juán Gelman, revista PANORAMA. (Publicó un poema hermoso y conmovedor en la revista citada.). Por el moemnto no se me ocurre que otra persona podría colaborar.

¿Cómo andas de espíritu? Lo de Checoeslovaquia me ha lacerado. No dudo que la URSS tendría sus motivos para hacer algo pero que mal lo ha hecho! ¿Por qué comenzar con una mentira? ¿Por qué no senalar los motivos desde el comienzo? ¿ Por qué no ha cuidado - si no respetado - el principio de no intervencion, de no ingerencia por el caul tanto hemos luchado en el Movimie nto de la Paz? ¿Por qué dar justificativos a la guerra del Vietnam?¿Por qué dejar a Cuba legalmente desamparada?¿Por qué dar la impresión que el socialismo y un mínimo de libertad de opinión son incompatibles? Todo es de una brutalidad agobiante. Lo es hasta el punto que, en la necesidad de enganchar mi esperanza en algo, he seguido con la mayor abencion la reunión del CRIAM en Medellín. A pesar de cierta tibieza, que descontaba, el documento producido en esa reunión puede servir al proceso de emancipacion Latinoamericana, proceso que terminará, no lo dudo, en ciertas insurreciones armadas. Por algo los altos prelados no se han atrevido a condenar totalmente la violencia a pesar de las presiones a que han estado sometidos y a pesar de su propia tradición conservadora. Ya hablaremos de esto cuando vengan en octubre.

Gracias por tu defensa en la carta a Verbitsky: le has dicho lo que yo, de poder y saber hacerlo, la habría dicho. Por temor de que la carta (su copia) se me traspapele, aquí la incluyo. Pobre Verbitsky; como todos los tibios su toma de posición es "plato recalentado". Fijate que él está entre los intelectuales (mis coetáneos) con los cuales el diálogo se me hace de más en más imposible. Sipongo que a ti te ha de suceder algo semejanto. Suerte que en nuestros eventies sigamos en contacto con los jóvenes. Veo a muchos y a nuevos. Estan bastante desorientados en su búsqueda de una salida. Pero que la busquen ya es mucho pues no la bucan en lo individual. Por ellos veo que muchos de nuestros viejos esquemas ya no sirven. Esto lo han entendido hasta los campeones antirevisionistas: los chinos. Incluyo la versión latinoamericana de la "revolución cultural". Ha aparecido en el último número de CRISTIANISMO Y REVOLUCION. Hay nuevas ideas, nuevos empulsos aunque - no olvidemos que la Isla está en el trópico - exceso de palabras. Comienzo a comprender uno de los lemas de la revuelta estudiantil de Paries. Por sierto muy bujués y de mundo superdesarrollado, el lema reza: "Preferimos morirno de hambre que de aburrimiento." El Che había dicho: "Donde lo extraordinario se vuelve cotidiano es porque hay revolución"...

Termino: si sigo no paro.

Besos para lo dos de

maina Rose